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Aos nove dias do mês de outubro do ano de dois mil e nove, às oito horas, reuniu-se 
extraordinariamente o Conselho de Ensino, Pesquisa, Extensão e Administração, sob 
a presidência do Prof. Dr. João Carlos Brahm Cousin, com a presença dos seguintes 
membros: Adalto Bianchini, Adriana Dora da Fonseca, Adriana Kivanski de Senna, Ana 
Furlong Antochevis, Ana Luiza Muccillo-Baisch, Artur Emilio Alarcon Vaz, Carlos 
Alberto Eiras Garcia, Carolina Veloso Costa, Celso Luiz Lopes Rodrigues, Cláudio Paz 
de Lima, Cleuza Maria Sobral Dias, Darlene Torrada Pereira, Denise Maria Varella 
Martinez, Ernesto Luiz Casares Pinto, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Ioni Gonçalves 
Colares, João Moreno Pomar, João Sarkis Yunes, Joaquim Vaz, Leandro Sebben 
Bellicanta, Luiz Alberto Oliveira Rocha, Luiz Eduardo Maia Nery, Marcos Antonio Satte 
do Amarante, Maria José Martins Chaplin, Maura Dumont Huttner, Mozart Tavares 
Martins Filho, Nelson Lopes Duarte Filho, Nelson Monteiro Rangel, Raquel da Silveira, 
Renato Duro Dias, Rosaura Alves da Conceição, Sandra Crippa Brandão, Soledad 
Bech Gaivizzo e Tiago Pasito Schultz. O secretário, a pedido do Senhor Presidente, 
registrou a presença dos conselheiros substitutos, indicando o motivo da substituição: 
Victor Hugo Guimarães Rodrigues, Vice-Diretor do Instituto de Educação (titular 
afastada a serviço da Universidade); Aline Guerra Dytz, representando a Pró-Reitoria 
de Assuntos Estudantis (titular afastado a serviço da Universidade); Oscar Luiz 
Brisolara, Vice-Diretor do Instituto de Letras e Artes (titular afastado por motivo de 
força maior), Inês Gullich, suplente de Raul Guilherme Goulart de Andrade, 
representante discente (titular afastado por motivo de força maior) e Roberto Carlos 
Pereira, representando a Direção do CTI (titular e substituto afastados a serviço da 
Universidade). Justificaram ausência: Rhandersen Luís da Rosa Góes e Paulo Ricardo 
Santos Nunes Filho, representantes discentes, respectivamente, titular e suplente. 
Titulares ausentes: Celso Luis Sá Carvalho, Eduardo Carvalho Pereira, Karen 
Barañano Souza, Fátima Cristina da Silva Oliveira e Rafael Martins Pinheiro. 
Inicialmente o Senhor Presidente solicitou licença ao plenário e propôs a retirada do 
item 4 da pauta, ou seja, a Indicação relativa à proposta de um cronograma de 
atividades para os concursos públicos para ingresso na carreira do magistério superior, 
justificando que tal atitude se torna necessária em razão de a FURG estar solicitando, 
em conjunto com diversas Universidades, uma excepcionalidade ao Ministro da 
Educação com relação aos prazos contidos no recente Decreto Presidencial nº 6.944, 
que trata dos concursos públicos. Explicou que esta solicitação de excepcionalidade, 
se atendida, permitirá que os concursos possam ser concluídos até o final do mês de 
janeiro de 2010. Disse ainda que tão logo a Universidade receba a manifestação do 
Senhor Ministro será emitido um Ato Executivo com o novo cronograma de atividades, 
o qual naturalmente será submetido ao Conselho para homologação. Após algumas 
manifestações dos conselheiros com relação à questão do referido prazo, o qual 
também tem influência no ponto da pauta relativo à proposta de alteração da norma 
interna para concursos, ficou decidido que o cronograma será aprovado 
posteriormente à manifestação do MEC, sendo mantida na pauta a possibilidade de 
alteração da norma interna. Na sequência o Senhor Presidente colocou em discussão 
os demais itens da pauta, conforme segue: 1º) Aprovação da ata nº 012 – Tendo em 



vista que a ata fora disponibilizada antecipadamente aos conselheiros, o Senhor 
Presidente perguntou aos presentes se havia alguma manifestação a esse respeito. 
Não havendo, a ata nº 012 foi colocada em votação e aprovada por unanimidade; 2º) 
Indicação do Cons. João Carlos Brahm Cousin – Proposta de distribuição de 
vagas docentes – A referida indicação apresenta uma proposta de realização de 
concursos públicos para provimento de 63 (sessenta e três) cargos públicos de 
docentes efetivos (anexo 1), visando a substituir os professores substitutos atuais que 
ocupam vagas resultantes de processos de aposentadoria, exoneração e falecimento, 
além da ampliação de vagas provenientes do REUNI, com a realização de concursos 
públicos para provimento de 60 (sessenta) cargos públicos de docentes efetivos 
(anexo 2), conforme dimensionamento estabelecido para o ano de 2010. Tal 
distribuição levou em consideração o Banco de Professores Equivalentes da FURG, 
estabelecido pelo MEC em 875 professores, as prioridades apresentadas pelos 
Conselhos das Unidades Acadêmicas, o trabalho realizado pela PROGRAD junto às 
Direções das Unidades e aos responsáveis pela criação de novos cursos. Todo o 
trabalho foi sintetizado em dois quadros de distribuição de concursos, os quais foram 
ajustados com todos os envolvidos. A indicação foi lida por seu autor. Após a leitura, o 
Senhor Presidente colocou o assunto em discussão. Com a colaboração de alguns 
conselheiros, foram realizados pequenos ajustes de forma na redação do texto 
proposto e a Indicação foi colocada em votação, sendo aprovada por unanimidade; 3º) 
Indicação da Cons. Cleuza Maria Sobral Dias – Proposta de alteração da 
Deliberação nº 023/2009 do COEPEA (Normas para Concursos Públicos para 
Ingresso na Carreira do Magistério Superior) – A referida indicação apresenta uma 
proposta de adequação da norma em vigor na Universidade em função da recente 
publicação do Decreto nº 6.944, de 21 de agosto de 2009, o qual estabelece normas 
gerais relativas a concursos públicos no país. Basicamente propõe nova redação para 
alguns artigos, revogando a Del. 023/2009, de 13/03/2009, conforme segue: a) Artigo 
3º - a supressão do trecho “cujo extrato será”; b) Artigo 4º - a supressão do texto do 
caput após a palavra “Unidade”; a inclusão de um parágrafo primeiro com o texto: “A 
primeira prova do concurso terá início no prazo mínimo de 60 (sessenta) dias contados 
da publicação do edital no Diário Oficial da União e de, no mínimo,15 (quinze) dias 
contados do término das inscrições, devendo ser concluídas em até 45 (quarenta e 
cinco) dias contados dessa data” e a transformação do parágrafo único no parágrafo 
segundo; c) Artigo 7º - a supressão do parágrafo 1º e a transformação do parágrafo 
segundo em parágrafo único; d) Artigo 25 – o acréscimo do trecho “e será gravada 
para efeito de registro e avaliação” ao final do parágrafo terceiro; e) Artigo 27 - o 
acréscimo do trecho “e será gravada para efeito de registro e avaliação” ao final do 
parágrafo segundo e f) Artigo 29 – o acréscimo de um parágrafo único com o texto “A 
apresentação dos títulos deverá ocorrer em data estabelecida no edital”. A indicação 
foi lida por sua autora. Logo após o Senhor Presidente colocou o assunto em 
discussão na ordem das propostas apresentadas pela Indicação e dos destaques 
registrados durante a leitura: I) Artigo 3º - foi aprovada a alteração proposta; II) Artigo 
4º - após algumas sugestões recebidas do plenário foi aprovada alteração do trecho do 
caput após a palavra “Unidade”, que será substituído por ”observando-se os termos da 
legislação vigente”, sendo suprimido o parágrafo único; III) Artigo 7º - foi aprovada a 
alteração proposta; IV) Artigo 23 – foi aprovada a inclusão do mesmo trecho proposto 
para os artigos 25 e 27; V) Artigo 25 - foi aprovada a alteração proposta; VI) Artigo 27 - 
foi aprovada a alteração proposta; VII) Artigo 29 – após argumentações e justificativas 
apresentadas pelos Pró-Reitores Cleuza Dias e Cláudio Lima, o acréscimo do 
parágrafo único proposto foi aprovado, sendo também decidido que será emitida uma 
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Instrução Normativa conjunta das Pró-Reitorias de Graduação e de Gestão e 
Desenvolvimento de Pessoas contendo orientações gerais sobre algumas 
particularidades necessárias ao desenvolvimento das atividades dos concursos 
públicos, após a realização de uma reunião com os Diretores das Unidades. Não 
havendo mais manifestações a respeito do assunto, a Indicação, com as alterações 
promovidas pelo Conselho, foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. 
Antes do encerramento da reunião, alguns conselheiros fizeram questão de registrar 
depoimentos com relação à distribuição das atuais vagas de docentes, conforme 
segue: O Cons. Nelson Duarte disse ter grande satisfação em contar com essas novas 
vagas para o Centro de Ciências Computacionais - C³, afirmando que a Unidade não 
tinha a expectativa de recebê-las tão de imediato como está acontecendo. O Cons. 
Joaquim registrou que a realização de dezoito novos concursos para a Escola de 
Engenharia muda completamente o quadro docente dessa Unidade, como também 
seu potencial, que passa a contar com novos programas que projetarão a Instituição 
sem sombra de dúvida, e agradeceu em especial à Administração pela atenção que 
teve com as diversas Unidades da FURG. O Cons. Adalto lembrou a existência de 
vários cursos de tecnologia na Universidade como resultado do Programa REUNI, 
citando os do Instituto de Ciências Biológicas – ICB, chamando a atenção para o fato 
de que a próxima semana é dedicada aos tecnólogos e propôs que algum tipo de 
atividade seja realizada nesse sentido. O Senhor Presidente disse que a Universidade 
como um todo deve estar sentindo grande satisfação em contar com a possibilidade de 
ocupação dessas novas 123 vagas de docentes efetivos, por se tratar de um fato 
inédito na FURG e que significa um ganho institucional imenso. Agradeceu ainda pela 
mobilização das Unidades em apresentar novos projetos. Por fim solicitou o 
envolvimento de todos na Semana de Aniversário dos 40 anos da FURG, que 
acontecerá entre os dias 25 e 31 do corrente mês, salientando em especial a 
realização do jantar festivo no próximo dia 30, que terá como local o CIDEC-Sul.   
Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente, com a concordância do plenário, 
informou que a ata será disponibilizada a todos para apreciação e aprovação em 
próxima oportunidade e encerrou a reunião, da qual foi lavrada a presente Ata, que vai 
assinada pelo Senhor Presidente e por mim, Jorge Augusto da Silveira Bastos, que 
secretariei a reunião. 
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